



MINISTÈRE  
DE LA TRANSITION  
ÉCOLOGIQUE

Liberté  
Égalité  
Fraternité



**Certificat de dépôt**  
**Cadre d'acquisition:**  
**Eoliennes des Potentielles**

Date de dépôt : 10-12-2021 10:00



Jeux de  
données

**1**



Nombre de  
taxons

**566**



Nombre  
d'habitats

**0**



Nombre  
d'observations

**853**

**Identification**

Instance SNIP du cadre d'acquisition :  
d2a4e2ec-4eff-17b9-e053-5514a8c0b2b6  
Libellé du cadre d'acquisition : Eoliennes des Potentilles

Description : Le site choisi pour l'implantation des 4 aérogénérateurs du projet éolien des Potentilles, espace ouvert à vocation agricole, a des caractéristiques très propices à cette activité, aussi bien du point de vue technique que réglementaire. En effet, il s'agit d'un site bien venté, suffisamment éloigné des habitations et des voies de communication principales, exempt de servitudes d'utilité publique. Le site répond à l'ensemble des préconisations et contraintes rencontrées. Les impacts de ce projet ont été identifiés au travers de cette étude et des mesures d'évitement, de réduction, de compensation et d'accompagnement ont été proposées lorsque cela s'avérait utile. Les inventaires écologiques réalisés dans le cadre de cette étude ont pris en compte le cycle écologique complet de la faune (oiseaux, chiroptères, etc.) et de la flore. Ils ont montré que les enjeux et les impacts peuvent être négligeables à assez forts. Ont été identifiés en particulier des risques d'impacts modérés de collision des oiseaux et chauves-souris avec les éoliennes en exploitation les plus proches des lisières. Cependant, après la prise en compte des mesures d'évitement, réduction et compensation, les impacts résiduels estimés sont nuls à négligeables pour toutes les espèces étudiées. L'étude acoustique a montré que le projet respectera la réglementation française sur les bruits de voisinage, après l'installation de serrations sur les pales, sans nécessité de plan de bridage de jour comme de nuit. L'étude paysagère a montré que l'impact visuel, patrimonial et paysager du parc éolien des Potentilles est nul à fort. En effet, le projet éolien des Potentilles constitue un projet d'impacts contrastés. Les impacts considérés les plus significatifs portent sur les églises de Moulin-sous-Touvent et d'Autrêches ainsi que sur quelques points dont le relief génère des vues fortes ou depuis des sentiers de randonnée. Ces incidences sont logiquement attendues du fait de la conformation topographique du site du projet. Les autres incidences sur les éléments paysagers et patrimoniaux des périmètres d'étude sont en revanche modérées à nulles. Néanmoins, au-delà des questions paysagères, c'est l'acceptation sociale du projet qui définit un critère fondamental. Les rares points où plusieurs parcs sont visibles n'offrent que des visibilitées très faibles (Cathédrale de Soissons) ou faibles (château de Coucy) pour le futur parc des Potentilles. Enfin, outre les bénéfices environnementaux liés au développement d'une énergie exempte d'émissions polluantes, ce projet, conçu dans une démarche de développement durable, mais aussi d'aménagement du territoire, aura également un impact positif sur le milieu humain. Il contribuera au développement économique de la commune d'Autrêches et permettra la création d'emplois au niveau régional.

**Cadre de référence**

Est un méta-cadre : Non

**Dates**

Date de lancement du cadre d'acquisition : 10/12/2021

**Territoires concernés**

Etendue territoriale : 353

**Cible taxonomique****Acteurs**

Contact principal : EOLIENNES DES POTENTILLES  
Maître d'ouvrage : EOLIENNES DES POTENTILLES



d2a4e2ec-4f00-17b9-e053-5514a8c0b2b6  
Eoliennes des Potentilles - Données faune/flore